



© privat

WIRTSCHAFT FÜR MORGEN

## Mit Effizienz im digitalen Wunderland

Christoph Ratzenböck, ratzch.at

Bei Christoph Ratzenböck dreht sich alles um Webdesign, Motion Graphics und Growth Hacking – dabei hat der gebürtige Salzburger und nunmehrige Wiener auch die Natur stets im Fokus. Mein Leistungsportfolio reicht von der Webseite, über Youtube Intros, Animationen und Micro-Animationen für Webseiten bis hin zum Growth Hacking. In allen Bereichen geht es unter dem Strich darum, Ressourcen möglichst effektiv einzusetzen und den größtmöglichen Benefit zu erzielen – immer auch mit Blick auf Umweltverträglichkeit und Nachhaltigkeit. Das Webhosting und die Server meiner Kunden werden daher zu 100 Prozent mit erneuerbarer Energie versorgt. Die Server stehen ausschließlich in Deutschland. Neue Webseiten entwickle ich lokal, dafür benötige ich also keine direkte Internetverbindung. Außerdem pflanze ich für jedes neue Projekt Bäume.

"Nehmen wir es in die Hand: Gemeinsam können wir Großes schaffen – für uns, aber auch für unsere Umwelt."

Meine Kunden besuche ich außerdem ausschließlich mit öffentlichen Verkehrsmitteln oder wenn möglich mit dem Rad. Das hat den Vorteil, dass man damit auch gleich ein Gesprächsthema hat

und Unterhaltungen leichter in Gang kommen. Weiters kaufe ich „neue“ Geräte, die ich für meine Arbeit benötige, also beispielsweise Laptop oder Handy, soweit möglich immer gebraucht. Die Geräte sind voll funktionsfähig und es wäre aus meiner Sicht Verschwendung, wenn ich vorhandene Ressourcen nicht bestmöglich weinternutze. <https://ratzch.at/>  
#unternehmenumwelt

Online seit 15.04.2022 (Aktualisiert: 25.06.2022)